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     H.XL  AYUNTAMIENTO 
         Constitucional de 
Santa María Del Oro, Nayarit 
 
 
 
 ACTA DE CABILDO No.44 
 
 
En Santa María del Oro, Municipio del mismo nombre, del Estado de Nayarit, siendo las  
09:00 (nueve) horas, del día martes 12 de julio del año 2016, reunidos en la Sala de Juntas 
del edificio  Administrativo los C.C. Procopio Meza Nolazco, Ma. Martha Alicia Arjona 
Jacobo, Presidente y Sindica Municipal respectivamente, así como los C.C. Regidores que 
integran el Honorable XL Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, Nayarit; con 
la finalidad de celebrar Sesión Ordinaria de Cabildo, misma que se sujetara bajo el 
siguiente:  
 

ORDEN DEL DÍA 
 

 
I. Pase de lista y verificación del quórum legal. 
II. Instalación legal de la asamblea. 

III. Lectura y aprobación del orden del día. 
IV. Lectura del acta anterior 
V. Informe de las actividades realizadas del C. Procopio Meza Nolazco, Presidente 

Municipal de Santa María del Oro, Nayarit. 
VI. Presentación para su análisis, discusión y aprobación en su caso asuntos del Fundo 

Municipal de las siguientes personas: C. Ofelia Torres Anguiano (Solicita Baja del 
Contrato de Arrendamiento que está a nombre del C. Roberto Flores S.), C. Héctor 
Flores García (Solicita Subdivisión de terreno del Fundo Municipal que se encuentra 
a su nombre para ceder una fracción a su hermano C. Heleodoro Flores García), C. 
Víctor Manuel De León Carlos (Solicita Baja del Contrato de Arrendamiento para 
escriturar), C. Martin Arteaga Rodríguez, (Solicita Baja del Libro del Fundo 
Municipal ya que por error quedo inscrito), y el C. Roberto Guadalupe Partida 
Meza, (Solicita Contrato de Arrendamiento de un terreno que le fue cedido y se 
encuentra en la localidad de Tequepexpan). 

VII. Asuntos Generales. 
VIII. Clausura de la Sesión. 
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DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 
PUNTO NUMERO UNO.- 

PASE DE LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM LEGAL 
 

Que se realizó por el Secretario del Ayuntamiento, Lic. Rodrigo Gómez Godoy, quien 
comunica que se encuentra presente la totalidad de los integrantes de Cabildo. 
 

PUNTO DOS.- 
INSTALACIÓN LEGAL DE LA ASAMBLEA 

 
El Presidente Municipal del H.XL Ayuntamiento Constitucional de Santa María del Oro, el 
C. Procopio Meza Nolazco, teniendo por comprobada la asistencia, de  la totalidad de los 
integrantes del Honorable Cabildo, declara legalmente instalada la presente  asamblea y 
válidos los acuerdos que de ella emanen. 
 
 

PUNTO NUMERO TRES.- 
LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA 

 
Por lo que se procedió a la lectura del Orden del Día, a cargo del Secretario del 
Ayuntamiento, y una vez que fue leída, el Presidente Municipal somete a consideración y 
es aprobada por unanimidad de los integrantes de Cabildo presentes. 
 
 

PUNTO NUMERO CUATRO 
LECTURA DEL ACTA ANTERIOR 

 
Por lo que se procedió  a la lectura del acta ordinaria anterior a cargo del Secretario del 
Ayuntamiento y una vez que fue leída el presidente Municipal somete  a consideración la 
lectura del acta anterior y es aprobada por unanimidad de  los integrantes de cabildo 
presentes. 
 

PUNTO NUMERO CINCO.- 
INFORME DE LAS ACTIVIDADES REALIZADAS DEL C. PROCOPIO MEZA NOLAZCO, 
PRESIDENTE MUNICIPAL DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT. 
 

• Informa que le hicieron una invitación de parte del Gobernador C. Roberto Sandoval 

Castañeda, para que lo acompañara a la comunidad del Jileno, en donde se hizo entrega 

de unas vaquillas de parte de Gobierno del Estado, esto para beneficiar a los afectados por 

canal Centenario, por lo que los apoyo con ganado muy fino para mejorar la calidad de carne 

y de la raza y al parecer fueron 1.500 vaquillas por lo que viene a formar parte de un 

Patrimonio Familiar. 
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PUNTO NUMERO SEIS.- 
PRESENTACIÓN PARA SU ANÁLISIS, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN EN SU CASO 
ASUNTOS DEL FUNDO MUNICIPAL DE LAS SIGUIENTES PERSONAS: C. OFELIA 
TORRES ANGUIANO (SOLICITA BAJA DEL CONTRATO DE ARRENDAMIENTO QUE 
ESTÁ A NOMBRE DEL C. ROBERTO FLORES S.), C. HÉCTOR FLORES GARCÍA 
(SOLICITA SUBDIVISIÓN DE TERRENO DEL FUNDO MUNICIPAL QUE SE 
ENCUENTRA A SU NOMBRE PARA CEDER UNA FRACCIÓN A SU HERMANO C. 
HELEODORO FLORES GARCÍA), C. VÍCTOR MANUEL DE LEÓN CARLOS (SOLICITA 
BAJA DEL CONTRATO DE ARRENDAMIENTO PARA ESCRITURAR), C. MARTIN 
ARTEAGA RODRÍGUEZ, (SOLICITA BAJA DEL LIBRO DEL FUNDO MUNICIPAL YA 
QUE POR ERROR QUEDO INSCRITO), Y EL C. ROBERTO GUADALUPE PARTIDA 
MEZA, (SOLICITA CONTRATO DE ARRENDAMIENTO DE UN TERRENO QUE LE FUE 
CEDIDO Y SE ENCUENTRA EN LA LOCALIDAD DE TEQUEPEXPAN). 
 

• C. OFELIA TORRES ANGUIANO, (se da una información ya que esta persona no lo tiene 

en posesión este terreno, por lo que queda pendiente para que se investigue la ubicación 

de este terreno. 
• C. HÉCTOR FLORES GARCÍA, son hermanos y se quieren dividir el terreno y que a cada 

quien se le haga su trámite correspondiente para que se le haga su contrato por lo que es 

aprobado por unanimidad para que se le dé el trámite correspondiente), se instruye a la 

Sindico Municipal hacer lo conducente. 
• C. VÍCTOR MANUEL DE LEÓN CARLO, (solicita baja de Contrato de Arrendamiento, es 

improcedente porque tiene poco tiempo con su contrato de arrendamiento). 
• C. MARTIN ARTEAGA RODRÍGUEZ, (esta persona ya tiene escrituras y es por ello que 

solicita la baja porque está pagando en dos partes en Catastro y en el Ayuntamiento y no 

procede), y pues este asunto en automático se tiene que dar de baja ya que cuenta con 

escrituras. 
• ROBERTO GUADALUPE PARTIDA MEZA, (este asunto se regresa para que una comisión 

analice el tema en la comunidad de Tequepexpan, la comisión la integra la Síndico Municipal 

C. Ma. Martha Alicia Jacobo Arjona y los C.C. Daniel Castro López Regidores María Isabel 

Inda, José Rodríguez Mora y José Baltazar Arcadia García), para que vayan y hagan una 

inspección física. 

PUNTO NUMERO SIETE.- 
ASUNTOS GENERALES 

 
 
La Regidora C. Roxana Soto Herrera, dice que hay que evitar el influyentismo con los 
familiares ya que ellos mismos meten en problemas al personal, asimismo  pide al 
Presidente Municipal con unos viajes de balastre a la Colonia Fernando Arcadia, de la 
comunidad de La Labor a lo que el Presidente Municipal dice que en breve lo mandara. 
 
La Regidora C. María  Isabel Inda, solicita en la comunidad de Tequepexpan la reparación 
de  la  techumbre  y  la  canaleja porque  ya   se  venció  por  lo  que   pide  hablar   con el    
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Director  del  Departamento  de Mantenimiento para checar es problema de la techumbre 
porque se aproximan las clausuras y hacer un recorrido de las obras terminadas para su 
inauguración. 
 
La Regidora C. Yenefer Hernández Berumen, solicita unos topes en la Comunidad de 
San José de Mojarras uno por la calle Nayarit y otro por la calle del C. Víctor Hernández, y 
tambien solicita que los Policías de Seguridad Pública Municipal para que hagan rondines 
en la comunidad porque hay mucho desorden, los domingos a causa del Fut-Bol ya que la 
gente solo va a tomar. 
 
La Regidora C. Ramony Arcadia Pérez, pregunta que avances hay en la Colonia Santa 
Rosa en cuanto al Drenaje por lo que le dicen que en breve se mandara para que inicie, y 
se haga un contrato de luz con C.F.E. y funcione la bomba. 
 
Asimismo dice que por error le enviaron la factura de la gasolina y comenta que es mucho 
lo que se gasta y pide se analice esta situación porque a la Síndico Municipal le dan litros 
y litros a diario para que tambien se analice este problema, tambien dice que llego una 
factura de una maderería a nombre del Ayuntamiento por lo que pide se analice bien esta 
factura para saber en qué parte del Ayuntamiento fue utilizada dicha madera, y hasta el 
momento se desconoce qué fin tuvo la madera. 
 
Tambien pide se saque un acuerdo en el cual cada regidor pague sus comidas de sus 
invitados o de sus compromisos, el Presidente Municipal somete a consideración y es 
aprobado por unanimidad por el H. Cabildo y dice que se les seguirá apoyando con la 
gasolina y cada quien hará sus gastos de comidas para sus invitados. 
 
Tambien dice que hay muchos baches aquí en la Cabecera Municipal por lo que dice que 
hay obras que realizan los de Oromapas pero no tapa los pozos, por lo que sugiere se 
trabaje coordinadamente y en esta semana se haga una inspección junto bon obras 
públicas, para que vean como estad deterioradas las calles. 
 
El Regidor C. Daniel Castro López, pregunta que cual es el porcentaje de los pisos firmes 
y  enjarres  y  cuanto    se pretende  gastar en las comunidades, asimismo dice que en cada 
Administración se reparan las cajas de agua en el Ocotillo y sería bueno hacer un buen 
levantamiento en las comunidades para checar tanto el funcionamiento como el buen 
estado de cada una para no estar batallando con las mismas, ya que siempre se reparan y 
al año vuelven a tirar agua las cajas. 
 
El Regidor C. José Félix Zamora Guerrero, hace mención que el C. Aurelio Guzmán Yera, 
quiso reclamar lotes del Fundo Municipal, y dice que no es justo y que los terrenos están a 
nombre de algunos sobrinos y hermanos y el dirigente dela Colonia el C. Pablo hizo un 
llamado al reclamo de la donación de 6 terrenos y que pretenden no dejar entrar a las 
familias y en este asunto debe haber una estrategia para que las familias puedan entrar por 
lo que menciona que hace falta la Cartografía para poder disponer de los Terrenos del 
Fundo Municipal y no haya más problemas en cuanto a esos terrenos. 
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El Regidor C. Omar Valdivia Ruiz, solicita un tope en la comunidad de Miguel Hidalgo, 
esto debido a que sucedió un accidente con un menor en la calle  Hilario Canales, por lo 
que el Presidente Municipal girara instrucción para que se haga el Tope, por lo que está de 
acuerdo el Honorable Cabildo y es aprobado por unanimidad. 
 
El Regidor C. J. Concepción Hernández Fernández, hace uso de la palabra para 
agradecerle al Presidente Municipal los Pisos firmes y lo del puente que se está 
construyendo en la comunidad por lo que solicita unos topes por la calle de la Clínica ya 
que los vehículos pasan muy recio y esto puede ocasionar un accidente. 
 
El Regidor C. José Rodríguez Mora, dice que trae una queja de la comunidad del Ing. 
Manuel Parra García, mencionan que había quedado de dejarle un vehículo al C. Roy 
Anguiano Sánchez,  no lo hizo, por lo que Roy vino a la Presidencia a solicitar y se encontró 
que no había llave y ninguna camioneta por lo que el Presidente Municipal va a hablar con 
el Ing. Manuel Parra, tambien agradece a todo el Cabildo por su asistencia en el día del 
Ejido y por el apoyo brindado a la comunidad y pregunta que como quedo el asunto de la 
Antorcha Campesina a lo que el Presidente Municipal le contesta que ya se levantaron y 
hubo un dialogo con una comisión de la Antorcha Campesina y llegaron a acuerdos. 
 
El Regidor C. José Baltazar Arcadia García, insiste en la renivelación de  la  Colonia del 
Bosque así como todos los servicios básicos en la colonia que está donde está la Cárcel 
Municipal al parecer en la Colonia Los Pinitos. 
 
 

CLAUSURA DE SESIÓN 
 
 

Agotados todos los puntos del orden del día y no habiendo más asuntos que tratar; se 
clausura la sesión siendo las 15:30 quince  horas con treinta minutos del  día 12 de julio del 
año 2016,  se declara por terminada la sesión de cabildo, ante la presencia del Secretario 
del Ayuntamiento quien certifica y da fe. 
 
 
 

H.XL AYUNTAMIENTO DE SANTA MARÍA DEL ORO, NAYARIT 
 
 
 

PRESIDENTE MUNICIPAL 
 
 
 

__________________________ 
C. PROCOPIO MEZA NOLAZCO 
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SÍNDICO MUNICIPAL 
 
 
 

________________________________ 
PROF. MA. MARTHA ALICIA ARJONA JACOBO 

 
 

   
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO 

 
 

___________________________ 
LIC. RODRIGO GÓMEZ GODOY 

 
 

R E G I D O R E S  
 
 

C. ROXANA SOTO HERRERA   ____________________________ 
 
 
C. MARÍA ISABEL INDA    ____________________________ 
 
 
C. YENEFER HERNÁNDEZ BERUMEN ____________________________ 
 
 
C. RAMONY ARCADIA PÉREZ   ____________________________ 
 
 
C. DANIEL CASTRO LÓPEZ   ____________________________ 
 
 
C. JOSÉ FÉLIX ZAMORA GUERRERO ____________________________ 
 
 
C. OMAR VALDIVIA RUIZ             _____________________________ 
 
 
C. J. CONCEPCIÓN HERNÁNDEZ FERNÁNDEZ _________________________ 
 
 
C. JOSÉ RODRÍGUEZ MORA   ____________________________ 
 
 
C. JOSÉ BALTAZAR ARCADIA GARCÍA ____________________________ 


